# LAS FRASES

ALEJANDRO GARCÍA Presidente del Colegio de Farmacéuticos

«No hay razones fundadas para no suministrar cannabis, pero sería necesario exigir la fiabilidad de su uso terapéutico»

TERESA FERNÁNDEZ Directora del Museo Patio Herreriano

«La situación económica del centro ha mejorado bastante desde mi llegada al cargo»

EUSEBIO SACRISTÁN Ex futbolista y técnico del Barcelona

«Los ex jugadores pueden dar ese punto de ilusión que necesita el aficionado para volver a identificarse con el club»

#### PERFIL

#### DAVID PEDRERO

RESPONSABLE DE ANÁLISIS DE ACCIDENTES EN CIDAUT

SU PASADO Completó sus estudios de ingeniería en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales (ETSII) de la Universidad de Valladolid y también se especializó en la reconstrucción de siniestros.

SU PRESENTE. Ha desarrollado gran parte de su trayectoria profesional en el seno de Cidaut, dónde llegó hace casi cinco años, y en la actualidad es el máximo referente de su Departamento de Anállsis de Accidentes.



# La importancia de investigar

Pese a su juventud, David Pedrero tiene las ideas claras y en cada una de sus palabras se desprende la importancia de la investigación en la prevención de los accidentes de tráfico. En ocasiones, la tecnología no es suficiente para evitar las muertes en las carreteras, ya que el factor húmano sigue teniendo un alto índice de responsabilidad en los siniestros. Aun así, la investigación suele paliar la gravedad de los despistes al volante.

# SUBE/BAJA

# Capital del pincho

Valladolid se ha convertido en los últimos días en la capital del pincho. Y es que miles de ciudadanos se han echado a la calle para probar las delicias gastronómicas.



### Despoblación



La pérdida de población es algo patente en la Comunidad y así lo denuncia el Consejo Económico y Social. Mientras, Valladolid crece sólo gracias a la inmigración.

#### VELAY

# El puntal del coro

Real como la vida misma. El turista se Rencuentra ante el monumento más emblemático de la Montaña Palentina: la iglesia San Salvador de Cantamuda. Impresionado por el volumen armonioso del modesto edificio y la elegancia de su espadaña decide conocerlo por dentro y rodea la fábrica pétrea una vez, dos veces, escudriñando en todas las pare al interior, ande, vamos!» des y puertas en busca del cartel donde se recoja el horario de visitas y no haya información alguna. En sus pesquisas se cruza con otros veraneantes con la misma desazón en el rostro y el mismo pensamiento: Uno de los iconos de la

El viajero no desiste, pregunta a los lugareños por tan incomprensible clau-sura y le comentan que una vecina tiene llaves del templo. Acude a su casa y la mujer, toda amabilidad, le ilustra so-bre el problema. Resulta que aún no hay orden para mostrarla a los turistas como sucedía en años precedentes durante los meses estivales. Era habitual que, a partir de junio, la iglesia abriera sus puertas seis horas diarias gracias a un acuerdo entre el Obispado, la Diputa-ción provincial y la Junta. Como este año

románico montañés atrancado a cal v

parece ser que aún no se ha rubricado el convenio, señala nuestra interlocutora encogiéndose de hombros, pues no pueden emprender el servicio. El forastero no tiene que insistir, la buena señora, entra en casa a recoger el llavero y comenta con media sonrisa, «¡pero cómo vov a dejarle sin que eche un vistazo

Valió la pena el favor. Sentado en un banco se relaja, inspira con profundidad y no pierde detalle. Tiene ante sus ojos uno de los más hermosos ábsides románicos que envuelven la mesa del altar mayor sostenida con un conjunto de columnas con fuste labrados en piedra a cual más bella.

¡Albricias! De pronto observa un detalle que no observó cuando entró en la colegiata, se trata de un puntal de hierro que sujeta una enorme viga de madera que cruza la nave para soportar el coro. Ante la cara de estupor que muestra el visitante la atenta cicerone le explica que hace ya dos primaveras, no olvida la fecha, tal que un 13 de mayo, detecta-ron que la traviesa se encontraba podrida. Inmediatamente dieron parte a la Junta del estropicio y el párroco decidió colocar el refuerzo para evitar males ma-

vores mientras solucionaban el daño. como el edificio cuenta con la distinción de BIC, Bien de Interés Cultura, sólo se pueden acometer obras con la autorización de la Dirección General de Patrimonio. Los técnicos acudieron y reconocieron el mal, pero pasa el tiempo y la pilastra de metal pintada de amarillo chillón continúa sujetando el tirante de madera cual semáforo que denuncia la apatía, el desdén y la parsimonia de quienes dilatan el arreglo.

PACO ALCÁNTARA

El voyeur sale de la iglesia y le viene a la memoria que el románico fue el arte denostado por los refinados ilustrados de los siglos XVIII y XIX. Ahora no, a los ilustrados del siglo XXI se les llena la boca cuando se trata de proteger el patrimonio pero carecen de tiempo para firmar el convenio que permitan la apertura de iglesias este verano. Pero no porque anden muy ocupados, más bien es porque para estos prebostes lo importante no es el fin del acuerdo, sino la presencia de medios que les inmortalicen con una foto cuando lo suscriban. Y, claro, tienen la agenda llena de eventos más resultones. Hagamos votos, pues. para que encuentren un hueco antes de septiembre.

#### ➢ REVISTA DE PRENSA

#### A dónde va el Gobierno

«El coche bomba que aver estalló en el estadio de La Peineta es el tercero que coloca ETA en la capital de España en este año y, al margen de otros propósitos criminales, parece evidente que esta cadena de atentados busca minar la elección de Madrid como sede olímpica en 2012». MADRID, 26.06.05

#### EL MUNDO

# ¿Qué tendrá que ocurrir para que ZP rectifique?

«Cuando la banda terrorista decretó su peculiar tregua para cargos políticos electos, ya advertimos de las consecuencias de un eventual atentado contra una persona que no disfrutara de esa condición. Afortunadamente, la explosión de ayer no produjo ningún daño humano, pero sí supone un importante contratiempo -tal vez, irreversible, aunque nunca lo sabremos- para la candidatura de Madrid».

MADRID, 26.06.05

### El retroceso iraní

«Las elecciones iraníes son un simulacro democrático que se juega desde su comienzo con las cartas marcadas que reparte el Consejo de los Guardianes, omnipotente y opaco sanedrín de clérigos no elegidos. Pero, incluso en este contexto de farsa, su desenlace es un dramático paso atrás para los millones de iraníes se trata de uno de los países más jóvenes del mundo - que buscan desesperadamente insertarse en una sociedad moderna».

Mangin, 26 of os

#### LA RAZÓN

# Sequía política

«Siempre la escasez de lluvias ha cogido a los políticos de turno sin los deberes hechos, y sin haber dotado a la supuesta décima potencia económica del mundo con las reformas adecuadas para limitar un desastre como el actual que asola ya las economías de agricultores y ganaderos y amenaza los abastecimientos diarios de agua y energía. Los datos son efectivamente alarmantes, casi dramáticos».

MADRID, 26.06.05

# **正 LECTORES**

Los textos dirigidos a esta sección no excederán de 30 líneas y deberán ser enviados en un documento Word, en un disco, acompañado de la dirección, teléfono y fotocopia del DNI del remitente. El DN De VALLADOLIO se reserva el derecho de insertar estos mensajes en sus páginas, así como resumirlas si exceden de dicha extensión y en ningún caso la publicación se hace responsable del contenido de la opinión de los lectores. Salvo casos excepcionales, a juicio de la dirección, todas se publicarán con su identidad. Su opinión la pueden enviar en mano, por correo postal o electrónico (redaccion@diavalladolid.es)

#### Interrogantes

Como he pagado mis impuestos me gustaría saber algunas cosillas del 11 M que sigo sin en-tender pese a los esfuerzos que pongo, en serio. Me gustaría saber quién inspiró el asesinato, por qué en esa fecha, el comando de Leganés y la trama asturiana. Por qué este país que se llama España es tan cerril, donde pensamiento religioso y laico no se pueden

poner de acuerdo acerca de los hechos ¿Por qué un parado percibe una prestación un máximo de dos años y un ministro cuando cesa, sigue percibiendo su sueldo durante cinco años para adaptarse a la dura vida normal? Eta nos amenaza a todos menos a los políticos, y pone bombas donde más duele; y el presidente pide fe absoluta en él que lo tiene todo controlado; con la sequía te dicen que no te duches.

y si consumes máselectricidad te penalizan, los bosques ya están casi quemados antes de julio y la nueva Europa quiere que los agricultores se suiciden. ¿Pagar a la hacienda me da derecho a preguntar?. Miguel Perdigón Vara /

# Otras vacaciones

Hallegado el verano. Y con el verano, las vacaciones. Ante un sinfín de ofertas, viajes, países y excursiones de ensueño; ocio, diversión y un sin fin de alternativas para el tiempo libre del que vamos a disfrutar unos cuantos días, pero, ¿qué es tiempo libre? ¿en que se ocupa?. Alguien opina que puede haber «otras posible vacaciones» y nos ofrecen al-ternativas. Los cristianos, que somos muchos, todos los bautizados, hemos oído alguna vez que «la fe no tiene vacaciones».

debe seguir creciendo y ese tiempo de descanso que se vive y que transcurre, que se llena o se pierde, bien lo podemos aprovechar para renovarnos, para aprender, para servir. Necesitamos hacer silencios, curarnos, tal vez, de demasiadas prisas, detenernos despacio en nuestro interior, sentir la vida a nuestro alrededor, disfrutar de las cosas sencillas, sintonizar con otras

personas, escuchar la llamada silenciosa de Dios. Dedicar un tiempo a estar sencillamente en silencio, a encontramos, (en muchas ocasiones del que estamos más lejos es de nosotros mismos), estar a la escucha de la ternura de Dios-Padre que me ama tal y como soy, agradecer tantos acontecimientos de nuestras vidas y todo ello puede resultar una experiencia extraordinariamente gozosa y gratificante. Po-

próximo tiempo libre, intercalar estas «actividades» y como nos pregunta nuestro admirable José L. Martín. Descalzo en su última obra el 'Testamento del pájaro solitario', que nos dice:¿Tendremos tiempo, en estas semanas de descanso y en nuestra vida, para cerrar los ojos y oír el latido de un Dios, que llevamos dentro, como en una catedral o en una ermita, más íntimo que mi mayor intimidad? Que nadie ceda a la tentación de hacer del tiempo libre un tiempo de «reposo de valores», de va-caciones perdidas. Que la alegría, la paz, la bondad y el servicio sean nuestros aliados para llevar al «otro» el don de Dios. Si somos capaces, y lo somos! de llevar a la vida este programa...disfrutaremos de esas «otras vacaciones».

demos programar así nuestro

Agustín Moreno Conde / Valladolid